
         
 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
GemeinderätInnen Kreise 7 und  8 
sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
6. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 02. Juni 2015, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung und Protokoll: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
Marina Albasini Natur und Umwelt 
Gina Attinger Kontacht/ Website 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Protokoll 
Claude Bernaschina Kasse/ Newsletter 
Tilly Bütler Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Hansruedi Diggelmann Planung und Verkehr 
Susanna Treichler Alter/Verschiedenes 
 
Gäste: Frau B. Ellenberger, neue Leitung Miller’s Studio 
 Herr D. Iezzi, Quartierbewohner 
     

1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst die anwesenden Mitglieder und unsere Gäste, Frau B. 
Ellenberger, die neue Leiterin des Miller’s Studio und Herr D. Iezzi, 
Quartierbewohner. Das Protokoll der letzten VoSi. im Mai wurde erwähnt 
und verdankt.  
 

 

2. Traktanden: 
Die Gruppe Bellerivestrasse hat den angekündigten Besuch verschoben 
und meldet sich zur gegebenen Zeit wieder. Das entsprechende 
Traktandum wird vertagt. 
 

 

2.1. Neue Leitung Miller’s Studio  
Unser Gast, Frau B. Ellenbergerwird ab Juli 2015 die Leitung des Miller’s 
Studio übernehmen. Sie erläutert uns ihre Ideen (z.B. für ein 
Seniorentheaterprojekt) zur künftigen Ausrichtung des Millers Studio. Die 
Ideen und der angestrebte stärkere Quartierbezug kommen gut an. 
Möglichkeiten der Zusammenarbeit werden erörtert. Su Treichler fungiert 
als Kontaktperson. 
 

S. 
Treichler 

2.2. Daten Tagblatt-Artikel 
Nächster Termin für unser Quartier: 28. Oktober 2015 
S. Treichler verfasst den Beitrag dazu. 
  
 

S. 
Treichler 



         
 

 

2.3. Retraite-Datum 
Das letzte Wochenende im Oktober ist dafür vorgesehen. 
Fr. 30, Sa. 31. Okt.`15, mit eventueller Verlängerung bis So. 01. Nov`15. 
U. Frey benachrichtigt B. Wandeler, der den Anlass moderieren wird. 
 

U. Frey 

2.4. GV Präsidentenkonferenz vom 16. Juni 
Im Kreis 1, ab 17.30. G.Attinger und S. Treichler gehen hin. 
 

G. 
Attinger, 
S. 
Treichler 

2.5. Antrag Unterstützung Komitee „Siedlung Hornbach Ja“ 
Die Versammlung stimmt einer finanziellen Unterstützung von Sfr. 1000.- 

zu. 
  

 

3. Ressortmitteilungen: 
 

 

3.1. Kontacht / Website  
Der Newsletter wird immer länger, was vielleicht längerfristig nicht optimal 
sein könnte. Im Moment besteht aber kein Handlungsbedarf. Die neue 
Kontacht-Nummer ist soeben in Druck gegangen und wird demnächst 
erscheinen. Auf der Website des QVR wird ein neuer Link für Videos 
geschaffen. 
 

 

3.2. Kultur 
Am 17. Juni findet die Führung Wasserschutzpolizei statt. 
Das diesjährige Quartierfest wird umfangreicher sein.  
 

 

3.3. AG Wohnen 
1.) U. Frey berichtet. Aktuelles Thema: „Hornbach-Initiative“. 
Es gab  eine Medienorientierung. Das Podiumsgespräch wurde von der 
SP organisiert.  
2.) Unser Gast, Herr D. Iezzi, stellt sich vor und berichtet über die aktuelle 
Situation an der Florastrasse, wo wieder „aufgewertet“  wird. 
 

 

3.4. TQW 
Verschiedene, attrative Sommeraktivitäten werden stattfinden. Konzerte, 
Sonntagsgrill usw. Siehe Homepage TQW 
 

 

3.5. Natur 
M. Albasini berichtet über die Aktivitäten in der Nachbarschaft gegen die 
Errichtung einer Funk-Antenne. 
 

 

4. Varia: 
 

 

4.1. Schulhaus „Tandem“ 
Protokoll der VoSi vom 5. Mai: Die Privatschule „Tandem“ mit ca. 80 
Schülerinnen und Schülern, eingemietet in eine Liegenschaft hinter der 
Migros Höschgasse, nutzt das GZ-Areal als Pausenplatz. Das bedeutet, 
dass täglich zu Pausenzeiten viele Kinder im Primarschulalter auf den GZ-
Spielplatz strömen. GZ-Besucherinnen und –Besucher, v.a. solche mit 
kleinen Kindern, fühlen sich überrannt und werden verdrängt. Die Frage 

T. Bütler 



         
 

 

stellt sich, warum eine Privatschule öffentlichen Grund für ihren 
Schulbetrieb so intensiv nutzen darf. T. Bütler wird das Problem an einer 
nächsten internen GZ-Sitzung thematisieren. 
 
Stellungnahme GZ Riesbach 
Der Spielplatz um das  GZ Riesbach untersteht der Verwaltung von 
GrünStadtZürich und ist öffentlich. Das GZR hat keine rechtliche 
Grundlage, Einzelpersonen oder Gruppen den Aufenthalt auf dem Areal 
zu verwehren. Das GZR pflegt den Kontakt und den Dialog mit allen 
Nachbarn, so auch mit der Tandem-Schule. Die Schule wurde über das an 
den QV-Vorstand herangetragene Problem informiert. GZR und Tandem 
sind im Gespräch und wir sind zuversichtlich, Lösungen zur Entschärfung 
der Situation zu finden. Das GZ-Team ist gerne bereit, weitere 
Besucherinnen und Besuchern in diesen Prozess einzubeziehen. 
Kontaktperson: Tilly Bütler tilly.buetler@gz-zh.ch 
 

4.2. Sitzung “Räbeliechtliumzug – wie weiter?“ 6. Mai 2015 
Den öffentlichen Umzug in der gewohnten Form wird es nicht mehr geben. 
Wie die Schuleinheiten Kartaus und Balgrist werden in Zukunft die 
Schulhäuser Mühlebach und Seefeld zusammen mit den Elternräten einen 
Umzug für Ihre Schülerinnen und Schüler organisieren. Das GZ Riesbach 
steht gerne für Auskünfte und Support bei organisatorischen Fragen zur 
Verfügung und übernimmt weiterhin die Organisation der Räbenbestellung 
und –verteilung an die Schulklassen. Der QV finanziert weiterhin die 
Räben für die Schulkinder des Quartiers. 
 

 

4.3. Quartiergespräch 
Das nächste Quartiergespräch findet am 10. Juni statt, das übernächste 
am 2. Juli. 
 

 

4.4. Informationsanlass GUD Lärmschutz 
U. Frey berichtet über den eher schlecht besuchten Anlass.  
 

 

4.5. Burgwies-Fest 
U. Frey berichtet. Der neue Platz wurde feierlich eingeweiht. Der Bach 
riecht übel, weil der Überlaufbecken falsch konzipiert wurde. Die 
verantwortlichen Ämter sind sich der Problematik bewusst. Die 
angrenzenden Quartiervereine Witikon und Riesbach unter der Leitung 
von Hirslanden nehmen sich der Sache an. 
 

 

4.6. Foodwaste-Anlass, 28. Sept.`15 
Am Mo., den 28. Sept.  wird von S. Baumann und M. Kick vom GZ ein 
Mittagstisch mit Gratis-Verpflegung aus Lebensmittel-Überschüssen der 
Grossverteiler im GZ veranstaltet. Der QVR bietet Unterstützung und steht 
mit seinem Namen zum Projekt. 
 

 

4.7. Pavillons Schulhaus Münchhalde 
Wir warten immer noch auf eine Antwort von der Immo auf unsere 
Anliegen und Vorschläge. 
 

 



         
 

 

4.8. Verschiedenes 
1.) Sommerkonzert am 21. Juni auf der Wynegg 
2.) „Jazz im Seefeld“: Mitglieder-Versammlung: 17. Juni 
 

 

5. Sitzungsende:  22:00 Uhr. 
 
Die nächste Sitzung findet am: 
Dienstag, den 7. Juli 2015  
 
Themenspeicher: 
- Tempo 30 Bellerive Stras 
- Ressortneuverteilung 
- Verödung Höschgasse (Café, Einkaufsmöglichkeiten, Postfächer) 
- Perspektive 2017/Legislaturperiode, wer wird noch dabei sein, wer neu? 
- Postfächer 
- Thema Verkehr/Strassentotalsanierung 
- Retraite Thema 
 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

 

 
 

 

 


